

11/04/2016

Fiscalía de Arica y Parinacota es la segunda del país con mayor volumen de trabajo en cooperación internacional

Durante el año 2015, la Fiscalía Regional de Arica y Parinacota tramitó un total 187 requerimientos de asistencia penal internacional, cifra que la convierte en la segunda del país con el mayor volumen de trabajo en el área de la cooperación entre Ministerios Públicos.

Así se desprende de un informe elaborado por el órgano persecutor del extremo norte que da cuenta que nuestra región registró,



del total nacional, un 15 por ciento de actividad en esta materia, detrás de la Fiscalía de Tarapacá (20%). Lo anterior corresponde tanto a requerimientos de asistencia internacional activa (solicitudes enviadas por la Fiscalía de Arica y Parinacota al exterior), como a las pasivas (los requerimientos recepcionados).

Precisamente por la ubicación geográfica estratégica de esta región (bifronteriza) y el alto número de casos de carácter transnacional que van en aumento, el Fiscal Nacional Jorge Abbott invitó a la Fiscal Regional Javiera López a participar de la Cumbre de Fiscales Generales de América Latina, que se desarrolló en Lima (Perú) y donde se debatieron las distintas estrategias en la lucha contra el crimen organizado, corrupción y lavado de activos.

"El Fiscal Nacional está consciente de la importancia de esta Fiscalía Regional respecto a las investigaciones de corrupción y transnacionales, como el tráfico de drogas y de migrantes, y atendida la experiencia que tenemos en estas materias y en relación a la cooperación internacional pidió que lo acompañáramos a esta cumbre para compartir nuestra experiencia de trabajo con los representantes de las Fiscalías del resto de Iberoamérica", expreso la Fiscal Regional.

La persecutora explicó que el trabajo en materia de cooperación con Fiscalías de otros países ha ido en aumento cada año y que se ha traducido en investigaciones paralelas en cada país, tal como sucedió el año pasado con el caso de la formalización de un ex asistencia policial de la PDI a quien se le incautó cerca de 2 mil dosis de la droga sintética 25 NBome, indagatoria que se inició en Chile tras recibir una denuncia internacional de la Fiscalía Especializada en Tráfico de Drogas de Tacna.

"Ese caso es un ejemplo concreto de la coordinación internacional, puesto que tras la denuncia del Ministerio Público de Perú se llevaron a cabo requerimientos, reuniones entre Fiscales de Tacna y Arica e intercambio de información. En este caso particular se dio lo que se denominan investigaciones conjuntas; es decir indagatorias paralelas en ambos países que se complementan, y que se encuentran recogidas en distintos tratados internacionales".

En este sentido, cabe recordar que el 2015 la Fiscalía Regional de Arica y Parinacota registró un alza de un 48,67% en delitos de corrupción, Asimismo, los delitos de tráfico de migrantes también tuvieron un aumento de un 124,52% en comparación al 2014; mientras que el tráfico de drogas subió un 42,89%.

600 333 0000

C A L L C E N T E R

FISCALIA NACIONAL

GENERAL MACKENNA 1369